

市民記者のページ



すずき よし子さん (小川)

筑西ふるさと大使の五十嵐匠監督による、二宮金次郎の活躍を描いた映画の撮影が進んでいます。こちらも楽しみです。

報徳壹圓塾の誕生

報徳壹圓塾 (大和田信雄塾長) は、

江戸時代末、日本は未曾有の飢饉に見舞われ、現在の真岡市にあった小田原藩の飛び地も荒廃していました。その復興役に指名された36歳の二宮尊徳は、10年で見事村々の復興を図りました。一方、隣の下館藩は貧困に喘いでいました。藩主の石川総貨は、尊徳に下館藩の救済を嘆願し、尊徳の教えである尊徳仕法を実施することで藩財政の再建に努め、村々は救われたのです。今回は、尊徳の教えを学び活動する、報徳壹圓塾を紹介します。

二宮尊徳と下館藩の関わり

報徳壹圓塾による紙芝居 『二宮金次郎物語』 の出前講座が好評です。

二宮尊徳 (金次郎) と私たちのまちの関わりを ご存知ですか

紙芝居の出前講座の始まり

下館藩復興の最大の功労者である尊徳の教えを学び、市の活性化に役立てようと平成7年に結成されました。毎月勉強会を行うほか、休耕田を活用した枝豆狩り「尊徳豆まつり」を開催するなど、地域の人の関わり合いを大切にしながら、尊徳の活躍を伝える活動をしています。

平成19年に、尊徳の仕法を受けた全国の市町村が一堂に会する「全国報徳サミット」が筑西市で開催されました。サミットでは市民に尊徳を知ってもらったための講座が開かれ、報徳壹圓塾も講師を受け持ったそうです。その際、教材として使用した手作りの大きな絵を、学校教育にも使用できるのではないかと考えた副塾長の小石川功さんが、尊徳の活躍を綴った30数枚の紙芝居を作り上げました。

平成23年から、小学校の総合・道徳の時間で、紙芝居『二宮金次郎物語』の出前講座を行っています。

10月18日、川島小学校2年生の自由



▲小石川副塾長の描く二宮尊徳

参観で行われた道徳教育を取材させていただきました。子どもたちに紙芝居の感想を聞くと「金次郎は立派な人ということがわかりました」、「金次郎は、お金がないのに色々なことができてすごいと思いました」などの答えがあり、尊徳の教えが道徳教育に役立っていることを実感しました。古谷明弘校長先生は「たくましさ育てていくことも学校教育の目的の一つ。目標を持って苦しくても一生懸命頑張ることの大切さを、児童たちが学んでくれてよかった」と話してくださいました。

私たちのまちと深い関わりを持つ尊徳。報徳壹圓塾による紙芝居を通じて、後世に尊徳の教えが受け継がれていくことを願います。



▲報徳壹圓塾による道徳授業

※現在の学校教育では、尊徳を「たかのり」と読みます。

ごみ処理に困ったら 一般廃棄物/産業廃棄物

粗大ごみ 遺品整理 訳ありごみ

電気製品・集積所へ出せないごみ・建て替え・リフォーム時・引っ越しなど...

1つでもOK 見積無料

(有)つくば環境サービス

一般廃棄物処理業許可筑西市第20号、産業廃棄物処理業許可茨城県第45834号

環境事業部 筑西市直井1060

処分するものの片付け・荷まとめ・運び出しすべてお任せください。店舗・事務所・工場でもOK!!

お気軽にお問い合わせください
0296-22-2626

親切丁寧 安心価格

第6回全国エステティックサロン ビューティーフォトコンテスト

エンダモロジーで行うエイジングケア

皮膚や体調を常にベストな状態にするためのエイジングケアトリートメントです。

効果

- *血行不良からくるむくみの改善
- *セルライトの改善やたるみの引き締め

体験者の声

- *気になる部分の脂肪が落ちた
- *セルライトの凹凸がなめらかになった
- *肌にハリが戻った

優秀賞 審査員特別賞 W受賞!

初回体験 4,000円 (税別)

サロン シエル 検索

サロン・シエル Tel:0296-21-0233

平日 10:00 ~ 20:00 土・日 10:00 ~ 17:00 [水曜日定休] 筑西市一本松 142-12 [予約制]